
Réunion du Bureau du Collège Montage de 
l'Association Française du Son à l'Image 

  
Lundi 5 décembre 2016 

Le Café Quartier, Paris 11 

 
 
 
Sont présents: 
Mélanie Blouin, Nicolas Bouvet, Boris Chapelle, Laure-Anne Darras, Valérie Deloof, Nadine Muse, Benjamin Rosier, 
Raphaël Sohier, Pascal Villard. 
 
 
 
1. ÉVÉNEMENTS PASSÉS 
 
Atelier Atmos 
L’atelier Atmos a eu lieu le samedi 3 décembre, chez Creative Sound. 
Il y a eu deux sessions (une demi-journée chacune), animées par Florent Denizot, diplômé de l’ENSLL ayant fait son                   
mémoire sur les formats immersifs, Dominique Schmidt, consultant Dolby, et Jérome Wiciak, monteur son, ayant               
monté LES SAISONS, de Jacques Perrin, seul film à ce jour monté et mixé en Dolby Atmos en France. 
L’atelier a été un succès en nombre de participants et en qualité des informations données. 
La captation audio de la réunion ainsi que les documents powerpoint seront prochainement mis en ligne sur le                  
nouveau site de l’AFSI. 
 
 
 
2. EN COURS 
 
QCM 
La participation à notre questionnaire en ligne sur les pratiques en montage son/paroles a été importante. 
Nous décidons d’envoyer un dernier mail de relance en décembre afin de clôturer les réponses le 31 décembre et                   
d’en commencer les analyses dès le mois de janvier. Il est prévu de diffuser (une partie) des statistiques aux                   
adhérents de l’AFSI. 
 
 
Élections TPE 
Nous rappelons l'importance du vote aux élections professionnelles pour les TPE qui ont lieu du 30 décembre 2016                  
au 13 janvier 2017. Les résultats de cette élection détermineront la représentativité des syndicats de salariés, qui                 
sera décisive dans le rapport de force lors des négociations, notamment de nos revendications. 
Le “groupe comm’” du bureau enverra un mail de sensibilisation à ce sujet à l’ensemble de la mailing list des                    
monteurs son fin décembre. 
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3. NÉGOCIATIONS 
 
CNC 
Les discussions en vue de la réforme de l’agrément pour le long métrage sont toujours en cours. 
Le CNC doit faire une proposition de conciliation avec retour aux différents interlocuteurs en janvier 2017. 
Après cela, le projet de réforme devra passer à la commission européenne dans l'année 2017 mais l’application aura                  
certainement lieu dès l’été 2017.  
Nous restons très actifs sur ce sujet, au sein des syndicats d’une part et de l’AFSI d’autre part. 
> Raphaël Sohier, Eric Tisserand et Dominique Gaborieau (tous les trois adhérents à l’AFSI) ont à nouveau                 
rencontré Xavier Lardoux, directeur du Cinéma au CNC. 
> L’AFSI, l’ADM et l’ADAB continuent de remplir le tableau de la FICAM, grâce aux retours anonymes des monteurs,                   
mixeurs et bruiteurs, afin d’en extraire une estimation des films délocalisés, au plus vite. 
> Une rencontre avec la SRF (Société des Réalisateurs de Films) va être organisée, afin d’obtenir leur soutien dans                   
notre lutte contre la délocalisation et la prise en compte de nos postes lors de cette réforme de l’agrément. 
> Un long article paraîtra le 8 décembre dans Le Film Français et il y a eu une interview d'Eric Tisserand (AFSI)                      
dans Ecran Total. 
Nous évoquons la possibilité, si jamais nos demandes n’étaient pas retenues par le CNC, de la création d’une aide                   
publique temporaire, spécifique à la post-production, incitatif pour préserver l’emploi. 
 
 
Nos revendications 
Les négociations sur la convention collective cinéma avancent à petits pas et avec beaucoup d’inertie de la part des                   
producteurs. 
Le prochain Groupe de Travail (séances “préparatoires” au Commissions Mixtes Paritaires), traitant des             
revendications des monteurs son, mixeurs et bruiteurs, aura lieu le 20 janvier. Comme lors du précédent, des                 
monteurs son syndiqués seront présents, face aux syndicats de producteurs, pour évoquer encore une fois nos                
revendications (création du poste de chef monteur paroles, revalorisation des minima syndicaux, indemnités repas,              
heures supplémentaires...). 
 
 
 
4. DIVERS 
 
Site internet 
Il semblerait qu’il y ait encore des problèmes sur le site internet, notamment pour adhérer ou renouveler son                  
adhésion. Nous attendons avec impatience le nouveau site, en janvier 2017 a priori. 
Adhérents, passés, présents, futurs 
Nous aimerions organiser un pot avec tous les membres du collège Montage de l’AFSI, probablement au mois de                  
mai. A voir avec la trésorerie… 
Nous pensons également contacter les anciens adhérents, et, dans un autre registre, les élèves de la FEMIS et de                   
l’ENSLL. 
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